



Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal Dengan Semangat Gotong Royong Di Desa Tamekan

Anugrah Tulus Cahyo

Program Studi Bimbingan Konseling, FIPP Universitas Pendidikan Mandalika
Alamat e-mail (tulus123@gmail.com)

Abstrak

Tujuan pengabdian ini adalah pemberdayaan masyarakat berbasis kearifan local, metode yang digunakan adalah observasi, silaturahmi, lomba-lomba, dan kegiatan pemberdayaan masyarakat lainnya dan hasil pengabdian berupa terciptanya tradisi tahunan pesona tamekan.

Kata Kunci

Pemberdayaan, Kearifan Lokal, Gotong Royong.

Pendahuluan

Kabupaten Sumbawa Barat sebagai salah satu daerah dari sembilan kabupaten/kota yang berada pada di wilayah Provinsi Nusa Tenggara Barat terletak di ujung barat Pulau Sumbawa, Kabupaten Sumbawa Barat adalah wilayah yang dapat digunakan sebagai lahan produktif terutama untuk pertanian menjadi relatif sedikit dibandingkan dengan luas wilayah Kabupaten Sumbawa Barat itu sendiri.

Tamekan adalah salah satu desa yang terletak di kecamatan Taliwang yang juga merupakan ibu kota kabupaten Sumbawa Barat. Tamekan memiliki 3 dusun dan masing-masing dusun terdiri dari 2 RT. Tamekan memiliki tradisi setiap tahunnya yaitu PESONA TAMEKAN dimana kegiatan ini merupakan kegiatan setiap tahunnya untuk memperingati hari lahir Desa Tamekan.

Setelah bertemu dengan mitra yang berstatus sebagai kepala desa sudah menjelaskan banyaknya kegiatan dalam Desa Tamekan salah satunya PESONA TAMEKAN yang menjadi fokus kegiatan dalam KKN Tematik ini. Stap desa dan warga desa sebagai subjek dalam mengupayakan kegiatan PESONA TAMEKAN, dimana adanya kegiatan yang dapat memberikan manfaat baik dan positif untuk pemuda dan masyarakat Desa Tamekan.

KKN ini mengusulkan tema yaitu "**Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal Dengan Semangat Gotong Royong di Desa Tamekan**". Berdasarkan tema tersebut diharapkan dapat memberikan solusi dan bimbingan terhadap kegiatan yang ada, sehingga kedepannya masyarakat dapat selalu melakukan aktivitas yang bermanfaat dan positif.

Metode Pengabdian

No.	Jenis Kegiatan	Indikator Capaian
Pencapaian wajib dan kualitas pelaksanaan		
1.	Mengajak Masyarakat Desa Tamekan sebagai peserta dalam setiap kegiatan	Bertambahnya masyarakat yang ikut berpartisipasi di dalam setiap kegiatan yang diadakan
2.	Senam dan screening kesehatan Massal	Memberikan aktifitas di pagi hari sehingga dapat memberi kebugaran pada tubuh
3.	Lomba Voly antar RT	Memberikan aktifitas di sore hari dan malam hari yang dapat menambah



		kegiatan yang ada di Desa Tamekan dan bertujuan meningkatkan silaturahmi antar masyarakat setempat
4.	Lomba rateb dan begontong antar RT	Adanya aktifitas di malam hari dengan melestarikan budaya agar masyarakat tetap mengingat dan terus melakukan kegiatan ini setiap tahunnya
5.	Diskusi	Membahas mengenai kegiatan apa saja yang akan dilakukan

Luaran Kegiatan Tambahan		
1.	Gotong royong	Masyarakat lebih peduli akan pentingnya kebersihan lingkungan
2.	Vaksinasi covid-19	Vaksin dosis pertama dan kedua dikantor desa tamekan. Target vaksin adalah masyarakat setempat
3.	Maulid Nabi Muhammad SAW	Kegiatan ini dilakukan untuk memperingati hari lahir Nabi Muhammad SAW.
4.	Observasi kelompok tani wanita	Kegiatan ini dilakukan untuk pembibitan dan penanaman sayur mayur yang dimana hasil panennya akan dijual ke masyarakat.
5.	Karapan Kerbau, Main Bai, Mangan Tode, dan Sampo ayam	Kegiatan ini merupakan bagian dari kegiatan pesona tamekan yang bertujuan untuk melestarikan permainan tradisional yang ada di sumbawa barat.
Pencapaian Lainnya		
1.	Video Dokumentasi Kegiatan KKN	- Mendokumentasikan kegiatan yang dilakukan selama proses kegiatan KKN berlangsung.
2.	Laporan Hasil Kegiatan KKN	- Memberikan informasi tentang kegiatan KKN, baik untuk mahasiswa itu sendiri maupun untuk umum.



Hasil dan Pembahasan

1. Silaturahmi dengan Masyarakat Desa dan Mitra

Silaturahmi ini dilaksanakan hari senin tanggal 20 September 2021 bersama masyarakat desa dan Mitra selaku Kepala Desa Tamekan. Silaturahmi ini bertujuan untuk memperkenalkan program kerja yang akan saya laksanakan selama KKN di Desa Tamekan dan mencari tahu apa saja yang menjadi masalah di Desa Tamekan ini.

Pada saat bersama Masyarakat Desa dan Mitra langsung mengarahkan kami untuk ikut andil dalam menjalankan program yang ada di Desa Tamekan dan program yang telah kami susun dengan judul yaitu Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal Dengan Semangat Gotong Royong di Desa Tamekan.

2. Upaya Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal Dengan Semangat Gotong Royong di Desa Tamekan

Dari beberapa kegiatan yang kami dan masyarakat desa lakukan memiliki respon yang sangat baik dari pemuda dan masyarakat Desa Tamekan, pemuda juga selalu berpartisipasi dalam setiap kegiatan sehingga apa yang menjadi faktor mereka dalam Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal dengan Semangat Gotong Royong dapat teratasi yaitu dengan keaktifan dalam setiap kegiatan yang memiliki pengaruh baik terhadap fisik dan pola pikir mereka. Begitu juga respon yang baik dari orang tua pemuda Desa Tamekan, dengan melihat anak-anak mereka sekarang sudah memiliki kegiatan yang baik dan positif.

Kesimpulan

Penulis menyimpulkan bahwa kegiatan KKN pada tahun ini berbeda dengan tahun sebelumnya dikarenakan situasi yang tidak mendukung dikala pandemi covid-19, sehingga KKN tahun ini dilaksanakan di daerah masing-masing. Namun tidak mengubah semangat penulis dalam kegiatan KKN dengan bekerja sama dengan mitra Kepala Desa Tamekan dalam membantu menyelesaikan kegiatan tahunan yang ada di Desa tersebut. Maka dari itu penulis mengangkat judul tentang Pemberdayaan Masyarakat Berbasis Kearifan Lokal Dengan Semangat Gotong Royong di Desa Tamekan.

Saran

Saran untuk kegiatan KKN Tematik selanjutnya di Desa Tamekan yaitu lebih berbaur dan bersosialisasi lagi dengan masyarakat sekitar. Kemudian menyusun program kerja dan jadwal pelaksanaan dengan tepat dan jelas sehingga dalam pelaksanaannya nanti dapat terlaksana dengan lancar dan sesuai rencana.

Daftar Pustaka

Rizka, M. A., et al. (2021). *Buku Pedoman Program KKN Tematik “KKN TEMATIK Berbasis Karya Ilmiah”*. Lembaga Penelitian dan Pengabdian kepada Masyarakat. IKIP Mataram https://id.m.wikipedia.org/wiki/Pemberdayaan_masyarakat